Lidera País baja en reservas petroleras (El Reforma 10/12/09)

Lidera País baja en reservas petroleras (El Reforma 10/12/09) México ocupa actualmente el lugar 17 en materias de reservas de crudo, lejos de la posición 10 que ocupó hace una década. Foto: Archivo ASPO México aseguró que el País sobredimensionó su nivel de reservas petroleras Alma Hernández Ciudad de México (10 diciembre 2009).- De 1998 a 2008, México perdió 45.14 por ciento de sus reservas probadas de crudo, más que ningún otro país en el mundo, de acuerdo con estadísticas de British Petroleum. La caída fue la más alta en términos absolutos, de casi 10 mil millones de barriles, y en términos relativos sólo le sigue Rumania, país de mínima relevancia petrolera cuyas reservas de crudo cayeron 53 por ciento en el periodo. México pasó así de un escenario de clara superioridad, frente a Canadá y Brasil, a otro en el que ambos países lo superan ampliamente por la restitución de reservas que han incorporado en los últimos años. Hoy el País ocupa el lugar 17 en materia de reservas de crudo, muy lejos del número 10 en el que estuvo hace una década. Otros países con pérdidas importantes son Colombia, Noruega e Indonesia, según el comparativo sobre el comportamiento de las reservas probadas de petróleo a nivel mundial de los últimos 10 años, que cada año publica British Petroleum. Raúl González, presidente de ASPO México, asociación dedicada a la validación de reservas de hidrocarburos a nivel mundial, consideró que esta situación se debe al espejismo creado por diversas administraciones desde 1980. Se sobredimensionó el nivel de reservas petroleras de México, con base en el cual Hacienda basó una política multisexenal de cero inversiones en exploración, apostándole únicamente a la producción de corto plazo. "Esta situación es producto del manejo de la política económica de los gobiernos que han resuelto el problema del gasto público con los ingresos petroleros", destacó. Según reportes históricos de Pemex, la cantidad máxima de reservas registradas en México alcanzó 72 mil 500 millones de barriles. Una percepción de grandes niveles de reservas provocó que los gobiernos se orientaran a invertir únicamente en explotación y producción, dejando de lado la exploración, reiteró González. La Comisión Nacional de Hidrocarburos, órgano técnico creado para supervisar las actividades de Pemex Exploración y Producción, ha recomendado dividir a la subsidiaria en dos direcciones para garantizar el desarrollo de proyectos. Históricamente, el incentivo de la subsidiaria ha estado sujeto a elevar la producción de hidrocarburos a toda costa. González señaló que, a pesar que desde el 2000 se han destinado más recursos a la exploración, no se tuvieron resultados satisfactorios porque falta un periodo de mayor análisis geológico y técnico para disminuir los riesgos.